

Balance optimista de la primera quincena de enero:

Aumento explosivo en ingreso de argentinos revitaliza el turismo en Chile de norte a sur

EQUIPO DE CIUDAD

“Han sido unas vacaciones lindas, años que no venía y ahora pudimos hacerlo con mi familia. Hemos compartido el tiempo entre la playa, las compras y los paseos”, dice sonriente en Viña del Mar Cristina Bruni, de Mendoza, cuando se apronta a regresar a Argentina. Su impresión refleja la de muchos visitantes trasandinos que eligieron Chile para veranear.

Para los prestadores de servicios de la industria del turismo, la masiva llegada de argentinos esta temporada ha revitalizado su actividad, ya no solo en los balnearios de la zona central, sino a lo largo del país. De hecho, según la Cámara Nacional de Comercio, serían unos 500 mil argentinos los que llegarían durante enero, 140% más que el año pasado.

“Los argentinos han vuelto y eso impacta en el turismo, a pesar de las vaguadas y las marejadas”, sostiene Jorge Araneda, concesionario del “sector 1” de las playas de Reñaca.

La presencia de argentinos se multiplicó en la primera quincena de enero, impulsado por el tipo de cambio que hace rendir más la moneda de su país.

Trasandinos se duplican

En la Región de Valparaíso, en los primeros 15 días de este año, ingresaron por Los Libertadores —el principal paso fronterizo entre ambos países— 100.298 extranjeros, en su mayoría ar-

Se estima que en enero llegarían 500 mil trasandinos, más del doble que el año pasado. Además, en algunas zonas el arribo de estos visitantes ya supera las cifras que se registraron en toda la temporada alta del 2024.



TURISTAS.— La Cámara Nacional de Comercio (CNC) proyecta el arribo de 500 mil turistas argentinos durante todo enero. Un aumento de cerca de 140% en comparación al año pasado.



SUR.—Por el Paso Cardenal Samoré, en Osorno, han ingresado más de 43 mil argentinos que recorren las regiones de Los Ríos y Los Lagos.

En Coquimbo, que también concentra la visita de turismo trasandino, entre el 22 de noviembre y el 14 de enero llegaron 26.801 personas por el paso Agua Negra. La cifra ya supera a la alcanzada durante toda la temporada alta pasada (entre noviembre de 2023 y abril de 2024), que cerró con 23.697 visitantes.

“Hace años no se veían tantas patentes de Argentina paseando por la avenida del Mar o Costanera, y tantos trasandinos disfrutando de las playas, gastronomía y entretenimiento”, dice María Antonieta Zúñiga, gerente de Barrio del Mar.

Pero este año la avalancha de argentinos tuvo impacto fuerte también en otras zonas del país. Hasta Iquique ha llegado gran parte de quienes provienen de Jujuy y Salta, principalmente por el Paso Jama. “Hay grandes expectativas con la visita de los trasandinos en el norte porque, hasta ahora, el turista nacional no ha tenido gran presencia, pero sabemos que eso sube en febrero”, señala Jorge Platero, presidente de la Asociación de Hoteleros de Iquique.

Otras zonas

Donde el aumento de visitantes trasandinos ha sido más ex-

plosivo si se le compara con años anteriores es en la Región del Maule. Entre el 1 y el 14 de enero el Paso Pehuenches registró la llegada de 11.015 turistas, de los cuales 8.581 son argentinos. En 2024 en el mismo periodo entraron al país por ese paso solo 2.842 personas.

En la Región de La Araucanía, según los datos de la Cámara de Turismo de Pucón, el año pasado ingresaron por el Paso Mamuil Malal cerca de 200 personas y esta temporada de verano lo hacen, en promedio, unas dos mil al día. El presidente del gremio, Eugenio Benavente, indica que “los argentinos realizan viajes de

unos cinco días, y generalmente dejan el último para ir a Temuco a realizar compras en los centros comerciales”.

Más al sur el fenómeno se repite. Por el Paso Cardenal Samoré, en la provincia de Osorno, llegaron en la primera quincena de enero 43.978 personas, aproximadamente un 35% más que el año pasado.

“A partir del mes de diciembre tenemos una demanda sostenida del mercado argentino en un mix de compras y ocio”, asegura Horacio Bóvolco, presidente de la Cámara de Comercio y Turismo de Puerto Varas.

COMPARACIÓN
 Hasta el 15 de enero habían ingresado por Los Libertadores un 96,4% más de argentinos que en el mismo periodo del año pasado.